



Guadeloupe, le 9 décembre 2025

## LETTRE OUVERTE à MONSIEUR Bernard FONTANA PRESIDENT-DIRECTEUR GENERAL du GROUPE EDF

Monsieur le Président,

Hasard ou coïncidence de calendrier, votre venue en Guadeloupe est tout à fait opportune et l'interprétons comme un bon augure.

D'une part, elle intervient 2 semaines après l'intervention du Premier ministre, qui le lundi 24 novembre sur le perron de l'hôtel Matignon à propos des débats en cours au parlement concernant le budget disait en substance ceci : il appartient, néanmoins, au Gouvernement d'assurer de la clarté pour nos concitoyennes et nos concitoyens, notamment sur des thèmes qui ne peuvent pas attendre l'échéance présidentielle de 2027.

Parmi les 5 thèmes prioritaires listés par le premier ministre, il y a la question de l'énergie à propos de laquelle il déclare entre autre :

« C'est un enjeu économique, c'est un enjeu de souveraineté, c'est un enjeu industriel, c'est un enjeu écologique, c'est un enjeu d'aménagement du territoire, et puis on le sait, c'est aussi un énorme enjeu de pouvoir d'achat pour les Françaises et les Français. ... » en ajoutant : « clarifier la stratégie de la programmation pluriannuelle pour l'énergie pour le pays c'est un enjeu majeur ».

Poursuivant sa déclaration, le premier ministre dit explicitement:

« Le moment aussi est venu de considérer la stratégie énergétique de nos territoires d'outre-mer avec beaucoup plus de priorités que nous n'aurons pu le faire jusqu'à présent...»

Monsieur le Président,

Votre venue se déroule d'autre part, dans le contexte d'une forte et légitime opposition de nombreux guadeloupéens quant à l'ouverture d'une consultation publique, faisant suite à la demande d'Albioma, en septembre 2020, d'octroi d'un permis exclusif de recherches de gîtes géothermiques.



Alors même que la Guadeloupe dispose d'un potentiel important d'énergies renouvelables et singulièrement de ressources géothermiques, nous avons du mal à comprendre la stratégie de l'entreprise publique EDF-SA qui n'a pas répondu à l'appel à concurrence, émis par le ministère de la transition écologique.

Nous déplorons et dénonçons le désengagement et le désintérêt d'EDF-SA, entreprise détenue à 100% par l'Etat, pour la géothermie qui est une énergie renouvelable de base devant contribuer à une production d'électricité répondant aux enjeux et aux objectifs de la transition énergétique.

Pour notre part, Syndicat de l'Energie Electrique à EDF Guadeloupe, conformément à nos valeurs, nos convictions et nos engagements nous nous battons pour que la production d'électricité, qui est indispensable au progrès et au développement humain, relève de la propriété et de la gestion publique. Nous disons notre totale opposition à la mainmise d'un fonds d'investissement Américain KKR, sur une ressource stratégique de la Guadeloupe.

Monsieur le Président,

Profitant de votre déplacement en Guadeloupe, à la veille de la réunion du CSE Central du 18 décembre où sera présenté le projet de la DSEI et dans le contexte de la transition énergétique et des enjeux écologiques, économiques, sociaux et sociétaux auxquels nous sommes confrontés, nous vous demandons, de différer cet examen afin d'ouvrir avec les organisations syndicales d'EDF Archipel Guadeloupe, une concertation sur le chantier de la reconstruction d'une entreprise de service public de l'Electricité Archipel Guadeloupe.

Nous restons dans l'attente d'une initiative urgente en ce sens pour répondre aux besoins de nos territoires et de ses populations.

Nous vous adressons, Monsieur le Président Directeur Général, l'assurance de notre grande considération.

Le Secrétaire Général

  
Jean-Marc SAMSON